

Pressemitteilung

Nachhaltigkeit im Fokus: Sparkasse Bodensee setzt sich für den Erhalt von Streuobstwiesen ein

Friedrichshafen/Konstanz, 25.04.2023

Die Sparkasse Bodensee hat Nachhaltigkeit für sich schon seit 2017 zu einem wichtigen Anliegen gemacht. Dankbar für die treuen Bodensee-Giro-Kundinnen und -Kunden unterstützt die Sparkasse Bodensee den Schutz und Erhalt von Streuobstwiesen.

Streuobstwiesen sind wertvolle Biotope und somit ein kostbares Erbe unserer Kulturlandschaft. Durch schonende Pflege können der Fortbestand und die natürliche Entwicklung gesichert werden. Wir erhalten dadurch nicht nur eine wunderschöne Naturkulisse, sondern auch einen einmaligen Lebensraum für unzählige Tier- und Pflanzenarten. Leider gehen immer mehr Streuobstwiesen verloren. Die Sparkasse Bodensee setzt sich deshalb für deren Erhalt und den Schutz von Natur und Umwelt ein.

Die Sparkasse Bodensee setzt sich für den Schutz und Erhalt von Streuobstwiesen in unserer Region als einen wichtigen Bestandteil der Landschaft ein. Sie tragen zur Erhaltung der Artenvielfalt bei und die Obstbäume bieten Schutz und Lebensraum für viele Tiere und Insekten.

Auch für uns Menschen sind die Streuobstwiesen von unschätzbarem Wert. Die Früchte der Bäume können zur Herstellung von Saft, Most und Marmelade verwendet werden und tragen somit zur Erhaltung der lokalen Traditionen bei, während wir gleichzeitig den Anblick bei einem Spaziergang oder einer Radtour genießen können.

"Ein Grund für den Rückgang von Streuobstwiesen ist der hohe Arbeitsaufwand zum Erhalt und damit einhergehend die mangelnde Wirtschaftlichkeit", erklärt Lothar

Seite 2

Mayer, Vorsitzender des Vorstandes der Sparkasse Bodensee. "Seit 2021 investieren wir als Sparkasse zum Dank für unsere treuen Bodensee-Giro Kontoinhaber:innen in lokale, nachhaltige Projekte. Dieses Geld fließt auch in den Erhalt von Streuobstwiesen in unserer Region und ist Teil eines längerfristigen Engagements für die heimische Umwelt", so Mayer.



Obstbaumpflege - Lothar Mayer, Vorsitzender des Vorstandes der Sparkasse Bodensee

"Wir glauben, dass der Schutz und Erhalt von Streuobstwiesen von entscheidender Bedeutung für unsere Region ist", erläutert Anja Schweikl, Mitglied im Nachhaltigkeitsteam der Sparkasse Bodensee. "Und wir sind froh, dass wir für die praktische Umsetzung das Unternehmen CarboCert aus Bodnegg als Partner gewinnen konnten."

Seite 3

CarboCert berät die Sparkasse und die teilnehmenden Streuobstwiesenbesitzerinnen und -besitzer bei der Pflege und dem Erhalt bestehender Streuobstbestände und der Neupflanzung in lückenhaften Beständen. Mittel- bis langfristig sind auch Kursangebote zur Obstbaumpflege geplant. Und wer weiß, vielleicht gibt es in ferner Zukunft auch mal einen "Heimatapfelsaft", scherzt Lothar Mayer.

Laut dem Vorstandsvorsitzenden ist Nachhaltigkeit "Teil des Kerns der Sparkassenidee. Das Prinzip der sozialen Gerechtigkeit war vor 200 Jahren Teil des Gründungsauftrages. Und sie ist mehr denn je fester Bestandteil in unserer Geschäftsstrategie." Dass die Sparkasse Bodensee beim Thema Nachhaltigkeit ganz vorne mit dabei ist, zeigt sich auch eindrucksvoll in Zahlen: Beim bundesweiten Nachhaltigkeitskompass 2022 belegte sie Platz fünf von 207 teilnehmenden Kreditinstituten.



v.l.n.r.: Wolfgang Abler, Geschäftsführer CarboCert GmbH, Lothar Mayer, Vorsitzender des Vorstandes Sparkasse Bodensee, Anja Schweikl, Referentin Vorstandsstab Sparkasse Bodensee